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 Bem-vindos ao programa 

Parlamento dos Jovens, diretamente da 

Assembleia da República. 

 Eu sou a Rita Tomás, aluna do 

Agrupamento de Escolas de Arraiolos, 

que se situa no concelho de Arraiolos, 

no distrito de Évora. 

 Hoje, a minha missão é fazer-vos 

perceber e ter a vontade de 

experienciar, através da minha 

vivência, o que foi e o que é o 

Parlamento dos Jovens. 

 Antes de mais, queria agradecer 

especialmente à minha professora de 

História, Dr.ª Maria Paula Pita, por 

com tanto entusiasmo, em nos 

apresentar o programa e fazer com que 

tudo fosse possível.  

O tema da edição deste ano foi a “Saúde 

Mental Nos Jovens Que desafios? Que 

respostas?”.  

 

 
 

  

 Desde o primeiro momento em que 

a minha professora nos apresentou a 

este tema, ficamos extremamente 

interessados em participar no 

programa, pois, percebemos a 

importância em defender os nossos 

interesses e as nossas opiniões, tanto 

mais, num assunto tão presente e tão 

importante nas nossas vidas enquanto 

jovens. 

O começo de tudo… 

 

 O Primeiro passo foi a formação 

da nossa lista e construção do Projeto 

de Recomendação.  

 Depois da divulgação do 

programa, por todo o agrupamento, 

prosseguimos com a campanha eleitoral. 
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 Apesar de sermos a única lista a 

concorrer para o 3º ciclo, decidimos 

prosseguir com a campanha a fim de 

familiarizar a todos da nossa escola 

com o referido programa para que nos 

próximos anos a nossa escola decida 

participar novamente. 

 Por questões da preenchida 

agenda dos Deputados da Assembleia da 

República dos eleitos pelo Círculo de 

Évora, a nossa lista não conseguiu 

realizar o debate na escola. 

 

 

 Chegou o dia da Sessão Escolar, 

na qual, seriam eleitos os deputados 

que representariam o Agrupamento e o 

respetivo projeto de recomendação na 

Sessão Distrital de Évora.  

 

 

 Debatemos todos de forma séria a 

fim de representar bem o nosso 

Agrupamento e de propor as melhores 

medidas possíveis. Fiquei muito feliz 

ao ver tantos alunos interessados 

nesta iniciativa, a qual, não só é 

importante para o nosso crescimento 

pessoal, mas também para aprendermos 

a fundamentar e a discutir as nossas 

opiniões com o único propósito 

melhorar a saúde mental nos jovens. 
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Assim os deputados que representaram 

a nossa Lista A na Sessão Distrital 

foram:  

 

1º deputado efetivo- Pedro 

Ferreira 9.º B 

2ª deputada efetiva- Mariana Reis 

9.º B 

3ª deputada efetiva- Rita Tomás 

9.º B 

Deputada suplente- Madalena Reis 

9.º B 

 

Fiquei muito empolgada por ser uma das 

deputadas eleitas para representar o 

nosso agrupamento na Sessão Distrital. 

 

 

 

 

 A 27 de março, decorreu a tão 

esperada Sessão Distrital em Évora.  

 

 Os trabalhos devolveram-se muito 

bem, tendo a nossa escola conseguido 

incluir uma das suas medidas no 

Projeto de Recomendação final que 

representaria o Círculo Eleitoral de 

Évora.  

 Para nossa surpresa, a nossa 

escola foi uma das escolhidas para 

representar o nosso círculo distrital 

na Sessão Nacional. Ficámos muito 

orgulhosos em poder defender este tema 

na própria Casa da Democracia a 

Assembleia da República. 
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 A tão desejada Sessão Nacional 

realizou-se nos dias 8 e 9 de maio, 

na Assembleia da República em Lisboa. 

 

  

 Cumpri, afincadamente, a minha 

função de repórter questionando os 

presentes, tirando notas e 

fotografias, senti-me mesmo uma 

verdadeira jornalista. 

 

 

  

 Esta sessão proporcionou-nos 

uma visita detalhada à Casa da 

Democracia, refeições, onde os vários 

Círculos conviviam entre si. 

 Consegui entrevistar e fazer 

perguntas a alguns Deputados, entre 

eles, a Senhora Deputada Rita Matias 

e a Senhora Deputada Inês de Sousa 

Real. 

 Acredito que ao longo deste 

projeto se estabeleceu um excelente 

clima de trabalho entre todos os 

Deputados do país. 

 

  Todo o desempenho parlamentar 

resultou no debate e na votação das 

medidas que fariam parte da 

Recomendação Final, a qual reflete 

toda a nossa vontade em mudar este 

problema no nosso país e a qualidade 

da nossa vida enquanto jovens. E, 

acima de tudo, acho que a principal 

mensagem que o programa Parlamento 

dos Jovens nos transmite a nós jovens 

é que nós conseguimos fazer a 

diferença através das nossas ideias 

e opiniões.

 


